

En buen castellano "desaparición forzada" significa terrorismo de Estado.



La reforma oficial no resuelve la carga fiscal sobre Pemex: expertos

■ Preparan petroleros toma de su sindicato; declaran la caída de Romero Deschamps
CIRO PÉREZ Y PATRICIA MUÑOZ ■ 16 y 24

El declive en el consumo es por el alza en los alimentos: IP

■ Se incrementaron las colegiaturas 7%: BdeM

J. REYNA Y S. GONZÁLEZ ■ 22 y 23

Con Allende, el nivel de vida de campesinos se fue hacia arriba

■ Hubo reparto histórico de la tierra, dice Hernández Navarro en foro en Madrid

ARMANDO G. TEJEDA, CORRESPONSAL ■ 31

Galeano: con Fernando Lugo, "resurrección de la otra Iglesia"

■ El escritor asiste a la asunción del nuevo presidente paraguayo

■ 30

columnas

ASTILLERO • JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ	4
DINERO • ENRIQUE GALVÁN OCHOA	6
MÉXICO SA • CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA	24
ECONOMÍA MORAL • JULIO BOITVINK	26

opinión

JAIME MARTÍNEZ VELOZ	20
RAÚL ZIBECHI	20
LUIS JAVIER GARRIDO	21
GABRIELA RODRÍGUEZ	21
JOSÉ CUELI	4a

Electrocutan tarifas a usuarios de Luz y Fuerza

■ ISRAEL RODRÍGUEZ

La factura por consumo eléctrico de Elvía Muñiz, empleada de una empresa privada en la ciudad de México, pasó de 600 a cinco mil 400 pesos de un bimestre a otro. Guadalupe Martínez, ama de casa, vive una experiencia similar. Por el consumo de energía en su departamento de dos recámaras, sala, comedor, cocina y baño, en el que sólo se usan seis focos, recibió un requerimiento de pago de mil 800 pesos, más de cuatro veces lo que venía gastando en los últimos bimestres. "Pagas o pagas", fue la respuesta que recibió en una sucursal de Luz y Fuerza del Centro (LFC), la empresa estatal que presta el servicio en el valle de México, cuando fue a reclamar.

Alud de quejas por cobros exorbitantes; "pagas o pagas", la respuesta en sucursales

No son casos extraordinarios. En los últimos meses, usuarios de la empresa han recibido facturas por consumo de electricidad que multiplican hasta 15 veces el monto de los periodos previos, como pudo constatar *La Jornada* por decenas de quejas recibidas y en visitas a varias sucursales de la compañía en la ciudad de México.

La empresa no admite que incurra en errores con la medición. A su vez, el Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), que representa a los trabajadores de la compañía,

rechaza que sus agremiados caigan en actos de corrupción que afecten los procedimientos y mecanismos de medición del consumo en los hogares.

Sea como fuere, los consumidores quedan atrapados en los problemas operativos de la empresa y son forzados a aceptar convenios para pagar en parcialidades los disparos en el monto de las facturas. "Pagas o pagas", como respondieron a Guadalupe Martínez en la sucursal Santa María la Ribera de la capital del país.

El SME y la empresa reconocen que las causas de los

múltiples aumentos excesivos en el monto a pagar no son imputables a los usuarios.

Fernando Amezcua, secretario del exterior del SME, enumera algunos de los factores que inciden en el cobro excesivo: "Falta de presupuesto, carencia de una herramienta informática, no se adquiere equipo necesario, retiro del subsidio a las tarifas domésticas, y casos aislados de corrupción".

Pero aclara: "el sindicato está poniendo la mano en el fuego, porque al que se le comprueba que haya metido la mano al cajón está siendo separado". Informa que en lo que va del año han sido despedidos unos 50 trabajadores que fueron sorprendidos en actos de corrupción.

A PÁGINA 28

ENOJO Y DESAIRE A MEDALLA DE BRONCE EN GRECORROMANA



El luchador sueco Ara Abrahamain dejó en el suelo la presea de tercer lugar, al sentir que ganó en semifinales al italiano Andrea Minguzzi (imagen de atrás), quien a la postre obtuvo el oro. En natación, Michael Phelps triunfó con récord mundial la prueba de 200 metros combinado individual para sumar su sexta medalla dorada en los Juegos Olímpicos de Pekín ■ Foto Reuters